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PROTOKOLL der 134 Hauptversammlung vom 
8. März 2025, 17.00 Uhr, Propstei, Alt St. Johann 

                  
 
Traktanden:  1. Begrüssung und feststellen der Präsenz laut Eingangskontrolle 
 2. Wahl der Stimmenzähler 
 3. Protokoll der Hauptversammlung 2024 (Seite 3 bis 7) 
 4. Jahresberichte 
  4.1. Präsident (Seiten 8 bis 13) 
  4.2. Gewässerbewirtschafter (Seiten 14) 
  4.3. Jahresrechnung 2024 vom 1. Januar bis 31. Dezember 2024 (Seite 15) 
  4.4. Bilanz per 31. Dezember 2024 (Seite 16) 
  4.5. Bericht und Anträge der Revisionsstelle (Seite 17) 
  4.6. Budget 2025 (Seite 15) 
 5. Mitgliederadministration 
  5.1. Austritte per 31. Dezember 2024 (Seite 18) 
  5.2. Mitgliederbestand am 31. Dezember 2024 (Seite 18) 
  5.3. Aufnahme von Neumitgliedern per HV 2025, 8. März (Seite 19) 
 6. Anträge 
  6.1. Vorstand (Seite 19) 
  6.2.  Mitglieder (Seite 19) 
 8. Allgemeine Umfrage 
 
 
1. Begrüssung 
 
Um 17.05 Uhr eröffnet der Präsident Patrick Rutz die 134. Hauptversammlung des Fischereins Ober-
toggenburg. 
Im Besonderen freut er sich die Ehrenmitglieder sowie folgende Gäste in unseren Reihen begrüssen zu dür-
fen.  
 
Gäste:  Christoph Birrer Abteilungsleiter Fischerei, ANJF Kanton St. Gallen 

   (Mitglied des Vereins) 
  Christoph Mehr Kantonaler Fischereiaufseher 
  Markus Gehrig Gewässerbewirtschafter Fischereiverein Neckertal 
  Manfred Zähnler Kassier Fischereiverein Mitteltoggenburg 

   
Gäste entschuldigt: Dr. Dominik Thiel Amtsleiter Amt für Natur, Jagd und Fischerei Kanton St. Gallen 
  Roger Staub Präsident Fischereiverband des Kantons St. Gallen 
 
Ebenfalls einen speziellen Gruss entbietet der Präsident allen Neumitgliedern, welche zu einem späteren 
Zeitpunkt noch vorgestellt werden. 
 
Entschuldigungen  
Mitglieder:  66  
Vorstand:  Dario Kohler, Aufseher Obmann 
  Bruno Rutz, (Betreuung Bus + Geräte) 
 
Speziell erwähnt der Präsident auch die Absenz unseres langjährigen Präsidenten und Ehrenmitglieds Ernst 
Untersander. Er musste sich vor Kurzem einer Operation am Fuss unterziehen und ist leider noch nicht wieder 
mobil genug um an der Versammlung teilzunehmen. 
 
Zuständig für die Protokollführung ist Reto Aerne, Aktuar FVOT. 
 
Der Medienbericht wird von Roland Lieberherr, Mitglied FV Obertoggenburg und Obmann Hegegruppe 1800 
verfasst. 
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Präsenz 
Anwesende Mitglieder gemäss Eingangskontrolle (Aktiv- und Neumitglieder): 99 
 
Abzüglich Neumitglieder ohne Stimmrecht bis Traktandum 6: 15 
 
Stimmberechtigte Mitglieder bis und mit Traktandum 5: 84  
 
Absolutes Mehr bis und mit Traktandum 5: 43  
 
Absolutes Mehr ab Traktandum 6: 50  
 
Die anwesenden Neumitglieder werden informiert, dass sie erst ab Traktandum 6 abstimmungsberechtigt 
sind. 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen mit Traktandenliste rechtzeitig versandt worden sind und damit 
die Versammlung beschlussfähig ist. 
 
Es werden keine Änderungen der Traktanden gewünscht, somit ist die Tagesordnung genehmigt und 
der Präsident erklärt die 134. Hauptversammlung für eröffnet. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Auf Vorschlag des Präsidenten werden von der Versammlung gewählt: 
 
 Urs Landert 
 Tobias Nänny 
 Stefan Hartmann 
 Valentino Zanardini 
 Patrick Mitschjeta 
 
 
3. Protokoll der Hauptversammlung 2024 
 
Das Protokoll der 133. Jahresversammlung wurde im Jahresbericht 2024 (Seite 3-7) abgedruckt. Es wird da-
rauf verzichtet dieses zu verlesen. 
 
Es wird abgestimmt und das Protokoll genehmigt. 
Der Präsident bedankt sich beim letztjährigen Protokollführer Enrico Grisendi. 
 
 
4. Jahresberichte 
 
4.1. Präsident 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten findet sich auf Seite 8 – 13. Auch hier wird auf das Verlesen verzichtet. Er-
gänzend informiert der Präsident zu folgenden Themen: 
. Neuverpachtung 2025 – 2032  
. Besatz vs. natürliche Reproduktion 
. Teilweise mühsame Rücksendung bei den Fangbüchern 
. Angelroute App 
 
Der Präsident gratuliert folgenden Mitgliedern zu ihrem jeweiligen Jubiläum. 

- 10 Jahre 
Andrea Cahenzli, Andreas Diem, Patrizia Egloff, Stefan Giezendanner, Peter Hotz 

- 20 Jahre 
Marcel Falkenstein, Alfred Rohner, Andreas Roth, Daniel Müller 

- 25 Jahre 
Walter Stierli, Kurt Zimmermann 

 
Rainer Widmer, Gewässerbewirtschafter lässt über den Jahresbericht des Präsidenten abstimmen.  
Dieser wird ohne Gegenstimme genehmigt. 
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4.2. Gewässerbewirtschafter 
 
Der Bericht des Gewässerbewirtschafters ist im Jahresbericht 2024 auf Seite 14 abgedruckt. Es wird auf das 
Verlesen verzichtet.  
 
Ergänzend zum «KI-generierten» Jahresbericht geht Rainer Widmer auf die vielfältigen Gründe ein, wieso von 
Jahr zu Jahr immer weniger Fische gefangen werden. Schuldige sind schnell gefunden, von den Prädatoren 
über die Wasserqualität bis hin zu Viola Amherd. Fazit ist jedoch, «Man weiss es nicht»! Sicher ist einzig, dass 
es nicht DEN Grund gibt sondern viele Faktoren zusammenspielen. 
Seine unvergleichliche, humorvolle Art über dieses Thema zu referieren wurde von der Versammlung mit ei-
nem grossen Applaus und Lachen verdankt und der Bericht so genehmigt. 
 
4.3. Jahresrechnung 2024 vom 1. Januar bis 31. Dezember 2024 
 
Die Jahresrechnung mit Anmerkungen des Kassiers wurde im Jahresbericht 2024 (Seite 15) abgedruckt und 
schliesst mit einem Verlust von Fr. 7'717.23 ab. Der Kassier erläutert einige Zahlen.  
Die Mitglieder haben keine Fragen. 
 
4.4. Bilanz per 31. Dezember 2024 
 
Die Bilanz mit Anmerkungen des Kassiers wurde im Jahresbericht 2024 (Seite 16) abgedruckt und das Ver-
einsvermögen per 31.12.2024 beträgt 88'353.88. Der Kassier erläutert einige Zahlen. 
Die Diskussion zur Bilanz wird nicht genutzt. 
 
4.5. Bericht und Anträge der Revisionsstelle 
 
Der Revisorenbericht wurde im Jahresbericht 2024 (Seite 17) abgedruckt. 
Das Wort wird dem Revisor Urs Feller übergeben. Es wird festgestellt, dass die Bilanz und die Betriebsrech-
nung mit der Buchhaltung übereinstimmen. Die Buchhaltung ist ordnungsgemäss und sauber geführt. Sämtli-
che Belege sind vorhanden und wurden richtig verbucht. 
 
Folgende Anträge werden gestellt: 
 
1.  Die Jahresrechnung 2024 sei zu genehmigen und dem Kassier Walter Rohner für die sehr  
 zuverlässige Arbeit bestens zu danken 
2.  Dem ganzen Vorstand und sämtlichen Helfern sei der beste Dank auszusprechen und den 

verantwortlichen Organen sei Entlastung zu erteilen 
 
Beide Anträge werden einstimmig genehmigt. 
 
4.6. Budget 2025 
 
Das Budget 2025 sieht einen Verlust von Fr 2’580.- vor und wurde mit den Anmerkungen des Kassiers im 
Jahresbericht 2024(Seite 15) abgedruckt. 
 
Das Budget 2025 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 
 
5. Mitgliederadministration 
 
5.1. Austritte per 31. Dezember 2024  
 
Per 31.12.24 hat der Verein 17 Austritte, zu verzeichnen. Diese wurden im Jahresbericht 2024 (Seite 18) ab-
gedruckt. Da wir jedoch aufgrund eines Todesfalls 2024 «nur» 229 Aktivmitglieder hatten, können 18 neue 
Mitglieder aufgenommen werden. 
 
Der Präsident erwähnt und gedenkt unserem Mitglied Werner Müller, welcher kürzlich am 10. Februar 2025 
leider verstorben ist. 
 
Ergänzend zu den Zahlen im Jahresbericht 2024 hält der Präsident fest, dass noch ein weiterer Austritt von 
einem Mitglied dazugekommen ist, welches seinen Austritt zusammen mit dem Fangbuch eingesandt hat. 
Dies ging leider irgendwie unter. Somit haben wir 18 Austritte zu verzeichnen. 
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5.2. Mitgliederbestand am 31. Dezember 2024  
 
211 Aktivmitglieder / 5 Ehrenmitglieder / 1 Passivmitglied 
 
5.3. Aufnahme von Neumitgliedern per HV 2025, 8. März 
 
Die Vorschläge des Vorstandes zur Aufnahme von Neumitgliedern wurden im Jahresbericht 2024 auf Seite 19 
abgedruckt. Ergänzt wird die Liste durch Jan Tinner aus dem oben genannten Grund (5.1.). Der Präsident 
stellt die einzelnen Neumitglieder vor und bittet die Anwesenden kurz aufzustehen. 
 
Neumitglied entschuldigt: 
Simon Egger, Patric Feller 
 
Die Versammlung stimmt den Neuaufnahmen in globo einstimmig zu. 
 
 
6. Anträge 
 
6.1. Vorstand 
 
Keine 
 
6.2. Mitglieder 
 
Keine 
 
 
7. Allgemeine Umfrage 
 
Der Präsident gibt einen Ausblick zu verschiedenen Themen, welche den Vorstand / Verein im 2025 beschäf-
tigen werden. 

- Überarbeiten der Gästekarten 
- Überarbeiten der Vereinsstatuten 
- Fliegenfischerkurse für Vereinsmitglieder 
- Umsetzung der Vorgaben betreffend Bewirtschaftung 

 
Er übergibt das Wort Christoph Mehr, welcher über die Stossrichtung des Bundes zur Bewirtschaftung infor-
miert. Auch er nimmt die multifaktoriellen Gründe für die rückläufigen Fangzahlen nochmals auf. Einen nicht 
zu unterschätzenden Einfluss hat auch die steigende chemische Belastung der Gewässer durch Medikamen-
te. 
Auf die Frage eines Mitglieds zur Bewirtschaftung der Äschen antwortet Christoph, dass sie mit dem jährlichen 
Besatz weiterfahren werden. Immer vorausgesetzt der Kanton hat genügend, denn zugekauft wird nicht. 
Weiter erläutert er, dass auch der Fischotter u.A. im Rheintal auf dem Vormarsch ist. Durch die Simmi hätte 
dieser theoretisch auch einen Zugang zu unseren Gewässern. 
 
Christoph Birrer übernimmt und informiert die Versammlung über den Stand und die Resultate zum Monitoring 
beim Kraftwerk Herrentöbeli. Es kann zusammengefasst gesagt werden, dass die Praxis aufgezeigt hat, dass 
die neuen Rechen nicht überall gleich geeignet sind und nicht alle anstehenden Kraftwerksanierungen auf 
dieselben Konzepte setzen werden. 
 
Aus der Versammlung kommt die Frage ob der Verein auch einen Beitrag an das Fischereizentrum in Moos-
seedorf geleistet hat. Der Präsident bestätigt dies, erwähnt jedoch auch, dass kürzlich eine zweite Anfrage für 
einen nochmaligen Beitrag eingetroffen ist. Diese wurde im Vorstand besprochen und auf eine erneute Unter-
stützung verzichtet. 
 
Der Präsident übernimmt zum Abschluss nochmals das Wort und informiert die Versammlung, dass wir einen 
Abgang im Vorstand zu verzeichnen haben. Heute ist die letzte HV von unserem dienstältesten Vorstandsmit-
glied. Walter (Walo) Rohner ist seit 2004 für den Vorstand des FVOT tätig gewesen. Zuerst als Busbetreuer 
und dann als Kassier. Der Präsident bedankt sich bei Walo für den sensationellen Job und sein grosses En-
gagement für den Verein während der letzten 20 Jahre. Er überreicht ihm einen Präsentkorb der Toggenbur-
ger Buurechoscht und dazu einen guten Tropfen.  
 



Seite 5 von 5 

 

20 Jahre Vorstandsarbeit sind keine Selbstverständlichkeit und der Präsident beantragt deshalb bei 
der Versammlung die Ehrenmitgliedschaft für Walo, welche einstimmig und mit grossem Applaus be-
stätigt wird. 
 
Der Präsident Patrick Rutz beschliesst die Versammlung mit dem Hinweis zur nächsten Hauptversamm-
lung, welche am Samstag, 07. März 2026 stattfinden wird. 
 
Ende der Versammlung 18.10 Uhr 
 
Ebnat-Kappel, 21.03.25 Aktuar 
    
   Reto Aerne 
 
 
 
 
 
Im Anschluss an die Versammlung fand der Apéro im wunderschönen, alten Keller der Propstei statt. Dieser 
sowie das anschliessende Nachtessen wurde von der Vereinskasse übernommen. Die Getränke zum Nacht-
essen gingen zu Lasten der Mitglieder. Das Catering vom Rössli Team war perfekt organisiert, vielen Dank, 
und wurde von allen Seiten sehr gelobt. 


